
此次「中國—中亞合作對話會」由全國友協和甘肅省
政府共同主辦，來自哈薩克斯坦、烏茲別克斯坦等

中亞五國的政府高官和駐華使節、上海合作組織負責人、
絲綢之路經濟帶甘肅友好省州的省州長及中央有關部委、
港澳特區政府代表，重點圍繞推進絲綢之路沿線國家互聯
互通、能源礦產、商貿旅遊、文化教育、醫療衛生等領域
的務實合作展開研討。

絲路經濟帶惠及沿線人民
陳元在致辭中表示，千百年間，古老的絲綢之路推動了中

國和中亞以及歐亞國家間不同種族、不同信仰、不同文化間
的交流與互鑒，為人類文明的進步和世界經濟發展做出了巨
大貢獻。
他指出，2013年，習近平主席訪問中亞和東盟時，提出共

建絲綢之路經濟帶和21世紀海上絲綢之路的戰略倡議。這
是順應大勢和地區發展需要、惠及沿線人民福祉的重大合作
構想，也是中國全面推進新一輪對外開放，發展開放型經濟
體系的戰略決策。這一戰略倡議的實施，將為中國與中亞合
作、歐亞大陸及世界發展帶來新的重要機遇。

對話會推動「一帶一路」戰略
陳元表示，此次對話會是推動中國—中亞合作以及「一

帶一路」建設的重要會議，「親誠惠容，務實合作」的論壇
主題，折射出「絲綢之路經濟帶」建設的重要內涵，體現了
中國與中亞及絲路沿線國家全面開展互利、務實合作的願
望。希望中亞各國在一起積極探討如何促進中國與中亞國家
的全面合作，更好地實施「一帶一路」戰略，為泛亞和亞歐
區域合作注入新活力建言獻策。

陳元說，
中亞國家是
中國的友好
鄰邦和重要
合作夥伴，
雙方交往歷
史悠久。近
年來，中國與中亞各國間的友好合作日益密切，在經貿、能
源等領域的務實合作，為雙邊關係打下良好基礎。此次舉辦
「中國—中亞合作對話會」的甘肅省，是建設絲綢之路經
濟帶的重要省份，希望通過此次對話活動，增進彼此進一步
了解，促進雙方在經濟、文化、人文等方面的合作，建立更
加緊密的經貿合作關係與交流往來，共同推動絲綢之路經濟
帶建設。

遼寧遼寧
香港工商界青年才俊訪遼
香港文匯報．人民政協專刊訊 遼
寧省政協主席夏德仁近日在遼寧會見
了以遼寧省政協常委、香港信德集團
有限公司執行董事何超蕸為團長的香
港工商界青年才俊訪問團一行。
夏德仁表示，港澳委員是省政協組織

中的獨特群體，在維護香港繁榮穩定、
支持香港特區政府依法施政、推動祖國
內地特別是遼寧經濟社會發展中發揮了
積極作用。遼寧市場前景廣闊，對國際
優質資源具有較強的吸引力，衷心希望
各位委員、特邀人士在遼寧多走走、多
看看，繼續發揮「雙重積極作用」，為
促進香港繁榮穩定和遼港兩地的交流與
合作作出新的貢獻。

甘肅甘肅
全國政協調研組甘肅調研
「推進政務公開」
香港文匯報．人民政協專刊訊（記

者 朱世強、通訊員 李梁 蘭州報道)
全國政協常委、全國政協社會和法制
委員會副主任季允石日前率全國政協
調研組深入甘肅白銀市、甘南藏族自
治州等地，就「推進政務公開，增強
政府公信力」開展調研。
調研組指出，甘肅近年在推進政務

公開方面抓得緊、抓得實、效果好。
希望甘肅進一步加大制度、機制和平
台建設力度，使政府信息發佈工作更
好地適應「微時代」信息發佈和傳播
的需求，把公開、透明作為政府工作
的一項基本制度，貫穿在權力運行的
全部過程當中，把主動公開放在更重
要的位置，及時、全面、準確地發佈
權威性政府信息，健全輿情收集和回
應機制，使權力真正在陽光下運行。

地 方 動 態

親誠惠容 務實合作
陳元倡與中亞各國打造互利共贏命運共同體
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馬飈率組赴滇督辦調研重點提案

李海峰率港區全國政協委員赴蘇考察

服務實體經濟 銀行界熱議着力點

香港文匯報．人民政協專刊訊 香港特別行
政區全國政協委員考察團近日前往江蘇省，以
產業結構調整為主題進行專題考察，全國政協
副主席李海峰參加考察。江蘇省委書記、省人
大常委會主任羅志軍，省委副書記、省長李學
勇，省政協主席張連珍等看望考察團一行。
李海峰指出，此次考察是本屆全國政協以

來，第一次組織香港地區委員到江蘇考察，也
是考察人數較多、規模較大的一次。

委員報名踴躍尋機遇
她表示，委員們聽說來江蘇考察，積極踴躍

報名，借此了解江蘇，尋找新的合作機遇。還
有一些委員在江蘇投資興業已經多年，對江蘇
良好的投資和人文環境有很好的印象。考察期
間，委員們將深入了解江蘇在加快產業結構調
整、生態文明建設、歷史文化保護等方面的有

益經驗，讓更多的香港同胞了解江蘇、關心江
蘇，進一步加強香港與江蘇的合作交流。

羅志軍冀蘇港合作更緊密
羅志軍表示，江蘇與香港有着深厚的歷史淵

源，保持着緊密的經貿合作關係，江蘇改革發展
得到了香港各界的大力支持。這次委員們到江蘇
考察，不僅對江蘇改革發展起到有力的推動作
用，而且將進一步深化蘇港兩地的交流合作。
他指出，江蘇正致力於大力發展戰略性新興

產業和現代服務業，香港作為全球重要的金
融、物流和旅遊中心，擁有發展現代服務業的
雄厚基礎、一流人才和管理經驗。江蘇製造業
比較發達，科技人才優勢明顯。蘇港兩地發展
互補性強、合作前景廣闊，希望蘇港兩地在新
的起點上更加緊密合作，推動香港長期繁榮穩
定，促進江蘇又好又快發展。

香港文匯報．人民政協專
刊訊（記者何凡）銀行存貸
款高速增長，仍喊「缺
錢」；頻頻曝出資金緊張的
問題，折射出「資金空轉」
怪象。針對金融如何支持實
體經濟，各路銀行業大佬在
此間各抒己見。全國政協委
員、中國郵政儲蓄銀行董事
長李國華認為，銀行業要服
從和服務於實體經濟，需做
到與國家經濟結構調整和產

業轉型升級相適應，與經濟發展的薄弱環節和核心相適應。
「2014年銀行業發展論壇」日前在京舉行，來自監管
機構和商業銀行的管理者匯聚金融街，共同探討當下銀行
業面臨的機遇挑戰。

銀監會：多舉措緩解融資難融資貴
談及緩解融資難、融資貴問題的對策，銀監會副主席王
兆星表示，一是要保持適當的貨幣信貸和流動性的供應。
二是要進一步強調優化結構，把有限的資金用在刀刃上，
通過結構調整做到有保有壓，更好地支持經濟發展的效
率。三是要進一步、下大力氣盤活社會資金的存量。四是

在加強風險管控的同時，盡可能降低融資成本，盡可能減
少沒有更多服務基礎上的收費，更要取消沒有服務的、額
外增加的顯性和隱性收費。
「金融支持實體經濟，並不是簡單地讓銀行放更多的

款，甚至是不顧風險來更多地給困難企業放款，而是在防
範風險、商業可持續的前提下，給符合結構調整、符合市
場需求、有經濟效益的企業提供更好的支持和服務。」王
兆星說。多位來自銀行的高管均認同，以差異化戰略服務
實體經濟是未來銀行發展的不二法門。

李國華：與國家區域戰略呼應
李國華認為，銀行業要服從和服務於實體經濟，需做到

四個相適應，一是要與國家經濟結構調整和產業轉型升級
相適應；二是從橫向方面要考慮國家區域經濟由東向西梯
度推進戰略，縱向方面則需要注意供應鏈、上下游配套的
金融服務；三是與經濟發展的薄弱環節和核心相適應；四
是要與金融深化改革和銀行業差異化金融發展相適應。
中國銀行行長陳四清指出，要突破時空的限制，銀行要通

過延伸服務的半徑，實現金融服務的廣覆蓋，加大對中小微
企業、三農以及鄉鎮等欠發達地區的金融支持。中國工商銀
行行長易會滿表示，下一步重點是以互聯網思維改進服務模
式，為傳統銀行服務融入創新開放的基因，進一步改造線上
服務、優化線下服務、促進線上線下服務一體化。

香港文匯報．人民政協專刊訊 以全國政協副主
席馬飈為組長，全國政協常委、提案委員會主任孫
淦，全國政協常委、提案委員會副主任干以勝為副組
長的全國政協提案委員會調研組，近日在雲南就全國
政協重點提案「關於盡快出台左右江革命老區振興規
劃的建議」進行督辦調研。

3省區委員聯名提案引重視
馬飈在昆明會見雲南省委書記秦光榮等時表示，

今年全國兩會期間，貴州省政協主席王富玉與廣西壯
族自治區政協主席陳際瓦、雲南省政協主席羅正富與
住滇桂黔3省區39名全國政協委員聯名提交了《關於

盡快出台左右江革命老區振興規劃的建議》。這件提
案被全國政協確定為今年的重點提案進行督辦調研。
他指出，這件提案相關建議已被採納，國家發改委正

在編制《左右江革命老區振興規劃》。今年6月，滇桂
黔3省區政協在廣西南寧舉行了推進左右江革命老區振
興發展座談會，3省區達成了一些共識。編制《左右江革
命老區振興規劃》對雲南是一次難得的歷史機遇。全國
政協調研組將深入了解雲南等革命老區的發展需求。

秦光榮籲全國政協予文山更多支持
秦光榮表示，雲南文山壯族苗族自治州不僅是革

命老區，新中國建立後，文山人民又為戍邊衛國作出
了巨大貢獻；文山州還是集「老、少、邊、窮、山、
戰」為一體的邊疆民族貧困地區，扶貧攻堅和加快發
展的任務十分艱巨。希望全國政協調研組一行，多向
中央反映雲南文山革命老區的實際情況，請求國家對
文山州多一些關心和支持。
調研組走訪考察了文山州第一個中共黨支部舊址

文山市德厚鎮灑戛龍村、追栗街鎮大水井片區石漠化
綜合治理工程項目現場、文山三七產業園區特安吶公
司等地，表示將把了解到的相關問題和訴求積極向國
家相關部委反映，爭取將相關意見建議吸納到即將出
台的《左右江革命老區振興規劃》中。

■■甘肅省委書記王三運甘肅省委書記王三運（（前右四前右四）、）、省長劉偉平省長劉偉平
（（前左三前左三））向全國政協副主席陳元向全國政協副主席陳元（（前右前右
三三）、）、中國人民對外友好協會會長李小林中國人民對外友好協會會長李小林（（前前
左四左四））介紹蘭州新區發展規劃介紹蘭州新區發展規劃。。 記者肖剛記者肖剛 攝攝

■全國政協副主席陳元（中）在甘肅省委
書記王三運（左）陪同下參觀與「對話
會」同時舉行的蘭洽會展館。 記者肖剛 攝

■全國政協副主席李海峰（左）與江蘇省委書記、省人大常委會主任羅志軍座談。
本報北京傳真

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 朱世強 蘭州報道）全國政協副主席陳元近日在甘肅蘭州出席「中

國—中亞合作對話會」時表示，中國將堅持走和平發展的道路，願與中亞各國、俄羅斯、伊朗等國家一道，

通過建設絲綢之路經濟帶和21世紀海上絲綢之路，把牢固的政治關係優勢、地緣毗鄰優勢、經濟互補優勢轉

化為務實合作的優勢、持續增長的優勢，打造互利共贏的命運共同體。

■中國工商銀行行長易會
滿。 本報北京傳真

■全國政協副主席馬飈聽取文山—百色跨省經濟合
作園區規劃建設情況匯報。 本報北京傳真

本疊內容：人民政協 文匯教育 社團新聞 文匯副刊 娛樂新聞 體育新聞


